

### P'tit Mon Peuple – Mai 2023

l'Eglise Protestante Unie de Savoie





Aquarelles de Gauthier Rossi

Editorial p.2
Méditation et prière du mois p.3
Notre actualité p.4-6
Planning du mois p.7
Faire un don à l'EPUS p.8
Contacts p.8

### **EDITORIAL**

« Le monde est ce qu'il est, c'est-à-dire peu de chose. C'est ce que chacun sait depuis hier grâce au formidable concert que la radio, les journaux et les agences d'information viennent de déclencher au sujet de la bombe atomique ».

C'est ce qu'écrivait Albert Camus le 8 Août 1945 dans le journal « Combat » il y a presque 80 ans lors de la première explosion d'une arme atomique. Qu'en est-il aujourd'hui ? Aujourd'hui, nous pouvons nous inquiéter des menaces de faire usage à l'arme nucléaire qui se répandent partout, Russie, Chine, Corée du nord, États-Unis et qui proviennent même de pays qui militent de manière hystérique pour pousser à l'usage de ces armes leurs pays « frères » qui eux en sont doté.

Je rapproche ces propos de ce que nous enseigne la bible, Dieu nous a, à nous hommes, confié la responsabilité et la conservation du monde dans lequel nous vivons... et qu'en avons nous fait. Aujourd'hui par exemple, le grenier à blé d'une partie de notre monde est détruit par la guerre, des millions d'hectares de terres riches seront stériles pour de nombreuses années une fois la folie de la guerre apaisée.

Albert Camus nous dit encore : « On nous apprend, en effet, au milieu d'une foule de commentaires enthousiastes que n'importe quelle ville d'importance moyenne peut être totalement rasée par une bombe de la grosseur d'un ballon de football. Des journaux américains, anglais et français se répandent en dissertations élégantes sur l'avenir, le passé, les inventeurs, le coût, la vocation pacifique et les effets guerriers, les conséquences politiques et même le caractère indépendant de la bombe atomique. Nous nous résumerons en une phrase : la civilisation mécanique vient de parvenir à son dernier degré de sauvagerie. Il va falloir choisir, dans un avenir plus ou moins proche, entre le suicide collectif ou l'utilisation intelligente (et pacifique) des conquêtes scientifiques ». En sommes-nous à ce point ?

L'euphorie « tristement admirative » que relate ce texte nous montre bien qu'une fois encore ni nos dirigeants et ni nous les peuples dits évolués n'avions rien compris. Que Dieu fasse que cela cesse pour qu'advienne un jour le règne de paix auquel nous aspirons tous et pour l'arrivée duquel nous prions.

Philippe Dubled, président du conseil presbytéral de l'EPUS

### **MEDITATION DU MOIS**

### Evangile de Jean chapitre 8 versets 1 à 11 : Remplacer le jugement par de la fraternité

Il est parfois si facile de juger et condamner la vie de son frère et de sa sœur.

Cette femme est condamnée par tous ses pairs pour avoir commis une faute que ces derniers jugent trop importante pour être pardonnée. D'un regard, la voilà pointée du doigt, humiliée et mise à mort. Il est parfois si tentant d'endosser le rôle de juge face à nos frères et nos sœurs.

C'est alors que Jésus intervient et nous enseigne « Que celui qui est sans péché lui jette la première pierre ». Jésus nous interpelle ainsi sur la justesse de la posture prise. Dieu nous donne-t-il vraiment la vocation de juger et condamner nos pairs ?

C'est alors que chacune des personnes qui était alors prête à condamner cette femme, se retire sans porter atteinte à sa vie.

Il est vrai que notre nature nous pousse à vouloir juger et condamner lorsqu'une situation, une personne ne nous convient pas. Cependant, Jésus attire notre attention sur le fait que ce n'est pas parce que nous en ressentons le besoin et l'envie que c'est sage et dans la volonté de Dieu de le faire.

Je vous invite à la prière avec cet extrait inspiré des règles de la communauté des sœurs de Reuilly:

« La source à laquelle s'abreuve [la] communauté [chrétienne] coule dans le cœur qui aime et pardonne. La fraîcheur des relations repose dans l'esprit humble qui ne juge pas. <u>Que</u> votre amour fraternel soit sincère.

Les faux silences, les amertumes, les politesses factices sont porteurs de mort. Tout n'est pas gagné d'avance dès l'instant où nous mêlons nos vies fût-ce pour l'amour du Christ car notre adversaire :[la division] rôde. [ ...]

Ne pense pas que la tâche d'aimer soit accomplie parce que tu n'aurais de dispute avec personne et ferais le travail qui t'est demandé. Ce n'est que l'apparence des choses. Leur réalité demande beaucoup de sérieux et d'offrande cachée. »

Seigneur, viens à notre aide et fortifie notre volonté d'unité et de fraternité. Donne nous la sagesse d'endosser le rôle pour lequel tu nous appelles et pour lequel tu nous as donné un talent.

Aide-nous à toujours rester ensemble des serviteurs fidèles et humbles devant ta face.

Amen

Lauriane Cronfalt, Pasteure

### **NOTRE ACTUALITE**



### GROUPE DE VISITEURS

Le groupe des visiteurs reprend du service ! Une première session de formation à l'écoute active s'est déroulée le 25 avril dernier. Une deuxième session est prévue le 2juin prochain, à 17h au temple de Chambéry.

Nous mettons également en place des groupes de parole davantage tournés vers un échange d'expérience. Le premier se déroulera le 26 mai prochain, à 17h au temple de Chambéry. Si vous êtes intéressés pour avoir plus d'informations ou rejoindre le groupe, contacter Lauriane Cronfalt (pasteur) : <a href="mailto:lcronfalt@gmail.com">lcronfalt@gmail.com</a> / 0688746783

### **ETUDES BIBLIQUES**

Notre Echange et partage bibliques aura lieu le mardi 2 mai de 15h30 à 17h au temple de Chambéry .

### **GROUPE DE PRIERE**

Le groupe de prière se réunit tous les premiers lundis du mois au temple de Chambéry de 17h45 à 19h. Vous y êtes tous bienvenus! Notre prochaine rencontre sera exceptionnellement le mardi 9 mai aux mêmes horaires que d'habitude.

### **KT**: A Bible ouverte dans les Bauges!

Si je vous disais que nous avons passé un superbe week-end catéchèse, vous nous croiriez ? Et bien c'est la vérité. Nous nous sommes retrouvés, 22 jeunes et 6 encadrants dans les Bauges au cœur d'un bel écrin vert pour partager la bible, mais aussi l'amitié dans un Vivre Ensemble joyeux et dynamique. Un week-end sur les rencontres racontées dans la bible nous a permis d'expérimenter à notre tour ce que peut être l'amitié évangélique au-delà de tous les clivages qui pourraient nous éloigner les uns des autres. D'ailleurs les jeunes ne s'y étaient pas trompés : « C'était super, on s'est fait de nouveaux amis ! » avons-nous entendu lors de notre petit bilan...

Tout le long de nos deux journées nous avons aussi entendu de belles choses de la part des jeunes sur la foi. Chacun était invité à s'exprimer sur des choses peu banales lorsqu'il faut parler de la réalité d'un Dieu que l'on ne voit pas... Quand on accompagne des jeunes qui vous interpellent et parfois vous remettent en question sur leur manière de comprendre l'Evangile on se dit réellement qu'on avance tous ensemble et qu'on n'est pas forcément là pour leur apprendre mais avant tout pour recevoir!

Et oui, nous catéchètes, nous nous faisons parfois « catéchiser » ! l'Eglise de demain est en route même si on a de la peine à la voir se transformer ou même si on ne voit « rien ». Bien sûr, les pasteurs et catéchètes ont mis la main à la pâte et si ce temps à part dans la vie de chacun a été réussi c'est aussi grâce à eux. Lorsqu'on se donne de la peine, on récolte toujours des fruits. Et puis il ne faut jamais rien lâcher et penser déjà à l'année prochaine. Ce n'est pas toujours facile de monter de tels projets, s'occuper des jeunes demande du temps, de l'énergie, de prendre des risques, mais n'est-ce pas ce que nous demande le Christ ? Je remercie mes collègues de m'avoir invité. De telles rencontres font du bien ! les jeunes nous font vivre...

Nicolas Mourgues, pasteur-animateur jeunesse et catéchèse régional et directeur du weekend

Nous avons vécu un super week-end jeunesse près de l'abbaye de Tamié \*\*



### SERVICE DE COVOITURAGE

Si vous êtes intéressés par du covoiturage ou si vous avez des places à proposer dans votre voiture lorsque vous venez, n'hésitez pas à nous contacter. Contacts : <a href="mailto:ptrichot@gmail.com">ptrichot@gmail.com</a> et <a href="mailto:rialhe-badet@laposte.net">rialhe-badet@laposte.net</a> .

### **CHORALE**

Après un culte de Pâques bien sympathique, nous participerons au culte de Pentecôte avec de nouveaux chants. Nos rencontres sont prévues les vendredis : 12 mai à 18h45, 26 mai à 18h45, 04 juin à 9h15 au temple de Chambéry.

### **SOLIDARITE**

-<u>DONS</u>: Si vous avez des meubles ou affaires à donner à des personnes qui pourraient en avoir besoin, n'hésitez pas à nous contacter: <u>lcronfalt@gmail.com</u>

Un congélateur coffre ainsi que le mobilier d'une chambre et du matériel de cuisine sont à céder prochainement. N'hésitez pas à en parler ou à vous manifester si besoin.

### **OECUMENISME**

La semaine de Pâques à été très riche en terme de rencontre, de partage et de fraternité avec nos frères et sœurs catholiques de Savoie. Nous nous réjouissons de ce que la semaine de Pâques nous a permis de vivre.

La Radio chrétienne de France en Savoie (RCF Savoie) donne la parole à l'EPUS pour les prière du matin, tous les jours à 8h45 du 4 au 10 juin prochain. N'hésitez pas à vous brancher sur les ondes!

### PHOTO DU MOIS:











## Planning du mois de Mai 2023 Eglise protestante unie de Savoie

### **SEMAINE 1**

- -mardi 2: \*Etude biblique à 15h30 au temple de Chambéry
- \*Bureau du conseil presbytéral à 19h en visio
- -Jeudi 4 : culte à 15h à la salle paroissiale de Saint Jean de Maurienne
- -Samedi 6 : culte à 18h15, au temple de Chambéry
- -Dimanche 7 : culte de baptême du petit Gabriel, à 10h15, au temple d'Aix-Les-Bains

### **SEMAINE 2**

- -Vendredi 12:
  - commission foi et culture à 10h au presbytère de Curienne
  - chorale à 18h45 au temple de Chambéry
- -Samedi 13 : conseil de consistoire à 9h30, au temple de Ferney-Voltaire.
- -Dimanche 14:
- \*cultes à 10h15 aux temples de Chambéry, Aix-Les-Bains et à la salle paroissiale d'Albertville

### **SEMAINE 3**

- -18 au 21: synode national
- -jeudi 25: conseil presbytéral à 19h au temple de Chambéry
- -Vendredi 26:
  - groupe de parole des visiteurs à 17h au temple de Chambéry
  - Chorale à 18h45, au temple de Chambéry
- -Dimanche 28:
- \*culte commun avec la confirmation de Joanne et Sainte Cène à 10h15 au temple de Chambéry
- \*verre de l'amitié
- \*Assemblée générale extraordinaire de l'église protestante unie de Savoie

#### **SEMAINE 4**

-Mardi 30- 1er juin : pastorale régionale à Pomeys

### A VENIR EN JUIN:

- -Vendredi 2: formation session2 des visiteurs à 17h au temple de Chambéry
- -Samedi 3: culte à 18h25 au temple de Chambéry
- -Dimanche 4: culte à 10h15 au temple d'Aix-Les-Bains
- -Du 4 au 10 juin : RCF donne la parole à l'EPUS, pour les prières du matin (8h45).

### FETE DE PAROISSE LORS DU WEEK-END DES 24 et 25 JUIN

Nous célébrons la sainte cène une fois par mois lors de notre culte commun

### Nos lieux de cultes :

Temple de Chambéry: 14 rue de la Banque, Chambéry Temple d'Aix-Les-Bains: 1 rue Victor Hugo, Aix-Les-Bains

Salle paroissiale d'Albertville : 2 route du Pallud, Albertville

Maurienne : la salle paroissiale, 88 place de la cathédrale, Saint Jean de Maurienne.

### **VOUS DESIREZ FAIRE UN DON A L'EPUS**

« Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte ; car Dieu aime celui qui donne avec joie ». Corinthiens 9:7

### Vous pouvez concrétiser votre offrande en :

- Adressant un chèque à l'ordre de l'E.P.U. Savoie et l'envoyer à notre trésorier : EPU de Savoie - Daniel Claret / 14 rue de la Banque 73000 Chambéry
- 2. Soit en effectuant un virement sur le compte de l'Eglise : IBAN N° : FR76 1810  $6008\ 1083\ 1329\ 8805\ 026\ BIC\ AGRIFRPP881$

### **NOS CONTACTS**

Pasteure: Lauriane Cronfalt - 06 88 74 67 83, <a href="mailto:lcronfalt@gmail.com">lcronfalt@gmail.com</a>
Président du CP: Philippe Dubled - 06 99 08 90 45, <a href="mailto:philippe.dubled@wanadoo.fr">philippe.dubled@wanadoo.fr</a>
Eglise protestante unie de Savoie, 14 rue de la Banque, 730000 CHAMBERY



# Nous vous souhaitons Une belle fête de Pentecôte!